

# Landeshauptstadt Magdeburg

## Änderungsantrag

A0020/19/1 öffentlich

Zum Verhandlungsgegenstand	Datum
A0020/19	19.02.2019

Absender	
<b>Fraktion Bündnis 90/Die Grünen</b>	
Gremium	Sitzungstermin
Stadtrat	21.02.2019

Kurztitel
StadtRad - Leihsystem

Der Stadtrat möge beschließen:

Der Oberbürgermeister wird beauftragt, Gespräche mit privaten Investoren/Betreiber-gesellschaften zu führen, ~~ob ein StadtRad-Leihsystem in Magdeburg errichtet werden kann.~~

NEU:

unter welchen Konfigurationen und mit welchen Konditionen ein StadtRad – Leihsystem in Magdeburg betrieben werden kann. Die Ergebnisse sind dem Stadtrat vorzulegen. In die Markterkundung und den Bericht an den Stadtrat sind mit einzubeziehen:

- Die Integration von Lastenrädern in das Verleihsystem
- Der Vergleich von stationsbasiertem, free-floating Bikesharing und Bikesharing mit zonierter Rückgabe
- Wie die Ausschreibung eines entsprechenden Systems erfolgen kann und wie sich dessen Zeitleiste darstellt
- In welcher Form Bikesharing in ein umfängliches Mobilitätsangebot von MVB, marego und Carsharing eingebunden werden kann
- Welche touristischen Nutzungspotentiale sich durch Bikesharing ergeben
- In welchen Stadtteilen Bikesharing sinnvoll implementiert werden kann
- Warum sich der letzte Anbieter mit einer relevanten Flotte (>30 Räder) aus der Stadt zurückgezogen hat
- Mit welchen anderen Kooperationspartner\*innen, auch in Bezug auf Stadtwerbung, ein entsprechendes System installiert werden kann.

### Begründung:

Der Prüfgegenstand „ob ein StadtRad Leihsystem in Magdeburg errichtet werden kann“ ist mit Ja zu beantworten. Dies ist durch einen entsprechenden Stadtratsbeschluss und der öffentlichen Ausschreibung des Betriebs durch Stadt oder kommunale Unternehmen (z.B. Nahverkehrs-unternehmen) möglich. An sich kann auch eine andere Organisation (z.B. Universität) auf ihrem Gelände ein derartiges System einführen.

Die Fragen zu einem Bikesharing-System stellen sich mehr in Bezug auf das gewünschte Funktionsprinzip, die potentiellen Nutzer\*innen, den geographischen Raum, die eingesetzten Räder, das Preissystem und weitere Komponenten.

Olaf Meister  
Fraktionsvorsitzender

Jürgen Canehl  
Verkehrspolitischer Sprecher